

NOTE DE PRESSE

Date: Mercredi 27 mars 2023

Service communication

Pauline Martineau / 05 49 64 85 26 / martineaupa@cc-parthenay-gatine.fr

INTERLOCUTEURS DU POINT PRESSE:

Elu: Bérengère Ayrault, conseillère municipale déléguée à la Cité des arts

Service : Marie Rivallin, responsable du service musée-patrimoine

NOTE DE PRESSE

Parthenay-Cité des arts lance sa seconde saison artistique

Vendredi 5 avril, Parthenay-Cité des arts lance sa seconde saison artistique avec les Journées Européennes des Métiers d'Art, avant l'ouverture des expositions d'art à la Chapelle des Cordeliers de la mi-avril à la mi-octobre.

• Journées Européennes des Métiers d'Art

Du 5 au 7 avril, les métiers d'art à l'honneur à Parthenay

Pour sa quatrième participation aux Journées Européennes des Métiers d'Art, dont le thème 2024 est « Sur le bout des doigts », Parthenay-Cité des arts invite le public à venir à la rencontre des professionnels des métiers d'art du 5 au 7 avril.

Cette année, Parthenay-Cité des arts est heureuse d'accueillir 15 professionnels des métiers d'art, dont six participent pour la première fois aux JEMA à Parthenay.

De nombreux corps de métier sont représentés : vitrailliste, couturière, verrier.re, potier-céramiste, graveuse, bijoutière, modiste, enlumineur, sérigraphe, sculptrice sur bois.

Le parcours d'exposition-vente emmènera le public de la Chapelle des Cordeliers au musée d'art et d'histoire, en passant par le Centre d'interprétation de l'architecture et du patrimoine.

Les nouveautés 2024

- Pour la première fois, deux artisans d'art proposent une **porte-ouverte de leur atelier** au cœur du quartier historique :
 - o Dominique Pouet, céramiste, au 16 rue de la Vau Saint-Jacques
 - Hélène Fromonteil, sculptrice sur bois, au 172, avenue du président Wilson

- Une table-ronde inaugurale, en direct sur Radio Gâtine, co-animée avec
 l'association A revers, sur la thématique « Le processus de création en milieu rurale »
 - Vendredi 5 avril de 17h30 à 19h, à la salle conviviale de la Maison des cultures de pays
- **Une visite-conférence** sur le métier de conservateur-restaurateur et le projet de restauration de la statue « Le Pain »
- De nouveaux horaires pour les ateliers de pratique :
 - o Initiation à l'enluminure
 - o Initiation à la gravure en taille
 - o Initiation à la découpe de verre

Ces trois ateliers seront cette année proposés le matin, le samedi et le dimanche, pour permettre à un maximum de personnes de pouvoir y participer.

Tous les rendez-vous sont gratuits.

Ateliers de pratique sur inscription : 05 49 94 92 57 / 05 49 94 90 27 / musee@cc-parthenay-gatine.fr

Les JEMA : qu'est-ce que c'est ?

Des rencontres avec les professionnels des métiers d'art au travers de portes ouvertes. On y retrouve des ateliers, des établissements de formation, des manifestations, et des *Rendez-vous d'Exception**. Les <u>JEMA</u> c'est aussi des démonstrations de savoir-faire, d'ateliers découverte, de conférences, visites à deux voix. La programmation foisonnante est à découvrir, en ligne, à partir du mois de mars sur le site https://www.journeesdesmetiersdart.fr/programme/

Partout en France, c'est l'occasion de faire découvrir les métiers d'art et du patrimoine vivant. C'est une invitation auprès du grand public pour aller à la rencontre des femmes et hommes de talent.

À la demande des Pouvoirs publics, l'Institut National des Métiers d'Art (aujourd'hui Institut pour les Savoir-Faire Français) a mis en œuvre les Journées Européennes des Métiers d'Art en 2002. Elles sont créées dans le but d'offrir au grand public un rendez-vous unique avec les professionnels des métiers d'art présents autour de chez eux. Cela leur permet de découvrir des activités et des ateliers encore aujourd'hui souvent méconnus.

Aujourd'hui le secteur en France rassemble 281 métiers identifiés par l'Institut pour les Savoir-Faire Français (anciennement INMA) et répartis en 16 domaines d'activités.

Pour participer, chaque porteur de projet doit déposer un dossier de candidature, soumis à validation, auprès de l'Institut pour les Savoir-Faire Français (anciennement INMA) avant la fin du mois de janvier.

Expositions d'art à la Chapelle des Cordeliers

Pour la deuxième année consécutive, Parthenay-Cité des arts est heureuse d'accueillir quatre artistes à la Chapelle des Cordeliers.

Claire Bodin Villanneau. - « Faiseuse de formes »

Du 12 au 28 avril

Du mercredi au vendredi de 14h à 18h.

Les samedis et dimanches de 10h à 12h et de 14h à 18h.

Vendredi 12 avril à 17h : visite commentée par l'artiste, suivi du vernissage à 18h

Michel Lacroix – Sculpteur de rêves

Du 3 au 12 mai

Anita Lucet-Parisot et Uriel Parisot - « Remarqu'arbres »

Du 14 août au 23 juin

Hélène Fromonteil, Gaston et Sarah Guidoin - « Matières »

Du 11 au 20 octobre

Tous les vendredis d'exposition, une visite commentée en présence de l'artiste est programmée à 17h.

Valoriser le patrimoine architectural et les arts visuels

Les expositions d'art à la Chapelle des Cordeliers s'inscrivent dans le projet de Parthenay-Cité des arts, qui souhaite valoriser le patrimoine architectural de la ville en y liant les métiers d'art et de la création.

En ce sens, la collectivité veut renforcer la vocation de la Chapelle des Cordeliers comme espace d'exposition artistique.

Depuis l'année dernière, le lieu bénéficie d'une programmation :

- Qui met en lumière des artistes professionnels ou semi-professionnels autour des arts visuels (dessin, peinture, sculpture, modelage, gravure, photographie, art numérique...), par un appel à candidature
- Qui renforce la visibilité et la lisibilité des événements programmés au sein de la Chapelle des Cordeliers

Appel à candidature : l'intérêt confirmé

L'appel à candidature pour la saison 2024 a de nouveau suscité un véritable engouement avec 19 candidatures pour être exposé à la Chapelle des Cordeliers.

Chaque candidature a été étudiée par un jury composé d'élus de la Ville de Parthenay, de techniciens et de professeurs en arts-plastiques et/ou arts appliqués.

Le jury a souligné la qualité et la richesse des propositions artistiques envoyées.

Le choix final s'est fait sur la base des critères suivants :

- Avoir quatre propositions artistiques différentes au cours de la saison
- Avoir une sensibilité pour la rencontre avec le public, et notamment le public scolaire

Un accompagnement logistique et financier de la collectivité

La Ville de Parthenay s'engage à accompagner les artistes dans la préparation de leur exposition.

La Ville assure également la communication de chaque exposition :

- Création d'une identité visuelle pour le lieu,
- Création d'une plaquette de programmation pour donner une visibilité sur l'ensemble de l'année,
- Promotion de chaque rendez-vous sur tous les supports de communication de la ville.

Désireuse de soutenir les artistes, la collectivité verse également une gratification de 500 euros aux artistes en défraiement de leur présence.

Les autres rendez-vous de la Chapelle des Cordeliers

Aux côtés des expositions d'art visuel, la Chapelle des Cordeliers ouvre ses portes à d'autres événements :

- Les 24, 25, 26, 26, 31 mai et 1er et 2 juin

Vive le sport! (festival Ah?)

- Du 10 au 21 juillet

Exposition ludique (festival FLIP)

- Du 20 au 31 août

Voyage photographique « Le Cap-Vert entre terres et mers »

- 6 et 7 septembre

Les Français libres et leur chef, le Général de Gaulle

- 14, 15, 21, 22 septembre

Les Jacqu'arts

- Du 27 septembre au 6 octobre

Salon des Cordeliers (Arc-en-ciel)